



Palabras falangistas

De un discurso erudito

LA Falange española, tradicionalista y de las JONS, ha celebrado su Congreso. El primero desde su fundación. Lo ha celebrado cuando ya está vieja. Veinte años son muchos, sobre todo en España, para una organización tan artificial, cuya vida no la ha sido nunca propia sino la que, para cubrirse, le han dado el Caudillo, el ejército y el clero.

Ninguna necesidad de Congreso se tenía allí en donde sólo había que cumplir las consignas y esperar turno para situarse en ese burocratismo parasitario que consume los recursos del Estado. Sin embargo, con una intención de autodefensa, la Falange ha sentido ahora la necesidad de manifestar infladamente su existencia y su sumisión, para solicitar de los verdaderos poderes de España la prolongación de su existencia fantasmal. A esa manifestación se le ha llamado Congreso, aunque nada había en ella subordinada a los resultados de una libre discusión. Todo estaba previsto y preestablecido, desde los acuerdos de las Comisiones hasta el número de provincianos que, en prueba de general entusiasmo, habían de llegar para ambientar el magna acto de clausura y para dar los gritos de ordenanza. Así, pues, fuera de esa aspiración de supervivencia movida por los dirigentes, todo el contenido de ese Congreso era nada entre dos platos.

Los dos platos han sido el discurso inaugural, pronunciado por don Eugenio Montes, y el de clausura, a cargo del Caudillo, ante más de cien mil personas, bien regentadas y colocadas en un gran estadio. Sólo una breve referencia tenemos hasta ahora del discurso del Caudillo. Parece, sin embargo, que nada sustancial ha habido e sino la ansiada permisión para que la Falange pueda prolongar su existencia de manera gregaria y espectacular.

Conocemos, en cambio, el discurso de don Eugenio Montes, lleno de alitajos desorientadores sin duda hasta para sus propios correligionarios, y en el que partiendo de eruditas referencias a los clásicos griegos y pasando por una renegación de Don Quijote, llegamos a afirmaciones tan curiosas como la justificación de la «verticalidad» de los Sindicatos falangistas «porque la verticalidad estaba implícita en nuestro deseo de altura, en nuestro «Arriba España!» Más interesante aún es para nosotros la estupefactiva idea que el señor Montes tiene del Socialismo, que, según él, «no valora el trabajo sino como mercancía, que descalifica la excelencia del trabajo y, en consecuencia, del trabajador, para no ver sino el peón, el trabajador descalificado».

Don Eugenio Montes, uno de los grandes intelectuales de la Falange, goza fama de erudito y no le negaremos nosotros tal cualidad. Sin embargo, nos parece hombre que emplea su cultura con cierto desenfado y que se vale ligeramente de citas tomadas al oído en favor de su causa, lo cual le va bien como falangista pero le está muy mal como académico. Cuando los Gobiernos —y muy singularmente los de nuestra República— no se melian para nada en la autonomía e independencia de la Academia para elegir sus miembros, las afirmaciones y citas que éstos hacían gozaban de un gran crédito pues se suponían aprendidas y meditadas no en tertulias, sino en archivos y en bibliotecas. Pero ahora ocurre que nos sentimos alarmados por el respaldo académico que don Eugenio pone no sólo a esa pretendida definición del Socialismo sino también a otras afirmaciones que han de extraviar a sus oyentes y lectores. No es para nosotros la más grave una que presenta a San Bernardo cuidándose «primero del hombre material, que el espíritu vendrá después». Quien no sepa otra cosa del Santo lo supondrá así como de deportista y un tanto epicéurico. Y, sin embargo, quien haya leído siquiera sus cartas sabrá su desprecio por la materia, y las privaciones y torturas a que sometía a quienes bien amaba para conseguir la salvación eterna de lo espiritual que había en ellos.

Más nos impresiona la arbitraria —y aun diríamos que deshonestá— cita que hace de Goethe, ampliando y adobando por su cuenta una frase que hace fortuna en los medios totalitarios. La Falange, ávida de encontrar padrinos entre los grandes de la Historia, quiere hacer suyo a Goethe, y pretende nada menos que justificar con una frase del poeta el pretendido orden terrorista, carcelario y cementerio que ella practica. El señor Montes cita la frase de esta manera: «Prefiero el orden a la justicia, porque el desorden engendra mil injusticias.»

No es esta la primera vez que tratamos de poner en su punto los términos, circunstancias y alcance de la verdadera frase, citada en ocasión anterior a ésta por otro falangista eminente, y con la que se pretende hacer ver que también Goethe coquetaba a sabiendas con la injusticia. Sin embargo, Goethe no se ha expresado precisamente así. La traducción inexacta de una frase recortada y separada de un relato que le da su verdadero valor, suministra a veces un apoyo infundado a tal o cual adepto de la arbitrariedad, que se acoge a ella creyendo emparejar su conciencia con la de Goethe. Esa frase, comprimida como un analgésico, parece estar preparada para aliviar malestares en las conciencias de los desgobernantes. Pero, indudablemente, Goethe no ha pretendido darle un carácter de norma social. En realidad lo que él refiere es que la dijo en una ocasión. Fue en 1793, con motivo de la evacuación de Maguncia por los franceses, que la habían ocupado después de la victoria de Valmy. Sitiados a su vez por los prusianos y habiendo capitulado, las condiciones del armisticio permitían a las tropas francesas retirarse libremente. Con ellas salían también un buen número de habi-

lantes de la ciudad que habían colaborado con los ocupantes y que temían el regreso de los compatriotas que habían abandonado la ciudad y de cuyos bienes ellos se habían aprovechado. En una plaza, delante del alojamiento del duque de Weimar —al cual acompañaba Goethe—, la muchedumbre que presenciaba el éxodo se lanzó contra un hombre y una mujer que marchaban a caballo seguidos por varios pesados carruajes en los que transportaban quizás el producto de sus rapiñas. Goethe, desde su alojamiento, apreció la gravedad de aquel incidente capaz de convertirse en un motín que rompiera las condiciones de la tregua. Se lanzó en medio de la multitud, la arengó enérgicamente señalando a todos el papel que les correspondía de simples espectadores y el respeto que debían al alojamiento del duque de Weimar. Se restableció la calma; los fugitivos y sus carruajes continuaron su marcha. Vuelto Goethe al alojamiento, un amigo, al mismo tiempo que le alababa el valor, le reprochó afectuosamente que, lanzándose en medio de aquellas gentes excitadas, hubiera corrido un grave peligro en beneficio de un desconocido que bien pudiera ser un criminal. Goethe mostraba su amigo la limpieza de la plaza que, sin su intervención, hubiera presentado en aquel momento un aspecto muy diferente. Y como el amigo insistiera, Goethe, impacientado según él mismo cuenta, dijo finalmente: «Yo soy así: prefiero cometer una injusticia a soportar un desorden.»

La injusticia cometida por Goethe para evitar un desorden fue, pues, la de dar lugar a que escapase un presunto culpable. Injusticia que, en rigor, podría ser censurable desde un punto de vista estrictamente jurídico y político si no mediase la duda y aun la necesidad de evitar un mal mayor. Podría en todo caso admitirse que Goethe haya aceptado ocasional e improvisadamente esa posible injusticia de orden impunitivo; pero lo que Goethe no ha defendido nunca es la injusticia de signo contrario: la que hace víctimas a los inocentes; esa cuyo elogio quiere atribuirle irrevocablemente don Eugenio Montes para justificar el inmenso tejido de crímenes que ha hecho el franco-falangismo para establecer esa mortal quietud que llama orden: para disculpar el mal inmenso que se ha hecho a España y a tantos españoles que han perdido la vida, que han perdido a sus familias, que han perdido su hogar, que han perdido la libertad, que han perdido la patria, que han perdido su bien.

No, Goethe —lo sabemos— no es un clásico del Socialismo; pero mucho menos lo es del falangismo. En todo caso, su alta memoria debería estar a cubierto de que la desgarrase un académico. Mejor hubiese empleado la ocasión el que nos ocupa en exponer nos las realizaciones de la Falange en vez de sólo sus altos valores potenciales. Bien es verdad que, en las últimas palabras de su discurso, el señor Montes nos anuncia la próxima empresa del Movimiento. «Ahora —dice— esta Falange fiel y remozada, con el Caudillo perennemente juvenil que Dios nos ha dado, se dispondrá a quitarle arrugas a esa cosa algo caduca y siempre noble que se llama Europa.»

No ha explicado don Eugenio cómo la Falange va a quitarle las arrugas a Europa, pero debe ser haciéndole reír.

Cruz y raya

LA ALIMENTACION EN LA URSS

El ministro soviético de Comercio acaba de pronunciar un gran discurso comentando el decreto de reforma que debe permitir a los 200 millones de habitantes consumir cada uno 250 gramos de carne y 50 gramos de manteca por semana. Estas cantidades son muy bajas, pero en 1955, actualmente el consumidor dispone solamente de 100 gramos de carne y 25 gramos de manteca. Para igual período, bien entendido.

IGUAL QUE LOS FRANQUISTAS

El doctor Thomas Dehler, ex ministro de Justicia de Alemania occidental, jefe del grupo parlamentario del partido liberal-demócrata, ha rechazado la Gran Cruz de la Orden del Mérito que se le había otorgado por decreto presidencial. Explicando su actitud —que ha provocado una gran impresión de haber adquirido méritos excepcionales, y que, por otra parte, no tenía la intención de retirarse de la vida política—.

La Gran Cruz del Mérito es la más alta distinción de la República federal alemana. Pensamos que al señor Dehler le hace falta una vuelta de tuerca por la España de Franco. Allí, bajo el nuevo orden, hay cada día una carrera por lograr un distintivo de méritos, aunque sea de hoja lata, para darse postín, y se distribuyen y se acogen a puñados. En ella participan hasta los barrenderos de los pueblos, al igual que los adheridos al actual régimen. El señor Dehler aprende mucho a la vista de los que a este respecto se practica en el país más avanzado del mundo, al decir del clan gubernamental.

UN BILLETE ECLECTICO

En Holanda el pastor religioso Zeno había pedido a la segunda Cámara la retirada de los billetes de veinticinco florines recientemente puestos en circulación porque llevan la efigie del católico San Martín, obispo de Tours. En nombre del Gobierno (Socialista), respondió, en medio de las risas de los diputados, que a su juicio el billete de banca eclesiástica estaba bien equilibrado, puesto que al lado de la figura principal de Salomón se ve no sólo al santo católico citado, sino también un texto de la traducción protestante de la Biblia.

Banco de Neerlandia —añade—, se abstiene de retirar esos billetes.

En la presa Falcón

Lo que quedó sin respuesta

Por Indalecio Prieto

DESVANECIDA ya la estela periodística que dejara en Méjico y los Estados Unidos la entrevista de los Presidentes Ruiz Cortines y Eisenhower cuando en el río Bravo la presa Falcón construida para aprovechar mancomunadamente ambas naciones las aguas del río fronterizo, y extinguido el eco de los ditirambos usuales con ocasión de conferencias de jefes de Estado, vamos a examinar, sin que fulguraciones y resonancias momentáneas puedan extrañarnos y ensordecernos, los documentos oficiales donde se plasmó el acontecimiento. Son tres: el comunicado que, con igual texto, facilitaron los Gobiernos sobre muy breve plática sostenida a solas por los dos altos mandatarios, el discurso de salutación pronunciado por don Adolfo Ruiz Cortines y el de respuesta de Mr. Dwight D. Eisenhower. Nuestro examen versará acerca del aspecto internacional de dichas manifestaciones, dando de lado a lo que el acto tuvo de expresión amistosa.

El primero de los documentos es tan anodino que transparenta un gran esfuerzo canchalesco para cubrir con palabras el vacío de faltar nuevos compromisos. Los Presidentes reiteraron el propósito que les anima de estrechar los lazos de sincera y cordial amistad que vinculan a las dos Repúblicas; acordaron «dar instrucciones a las respectivas cancillerías a fin de que cada día sea más fecunda la labor de cooperación recíproca en que ambas están empeñadas para beneficio de sus respectivos pueblos», y decidieron «afirmar la decisión de los dos Gobiernos de proseguir cada uno sus esfuerzos como miembros de la comunidad internacional, orientando los a procurar una paz duradera basada en la justicia, en la igualdad jurídica de los Estados».

Lo significativo del comunicado radica en las tres palabras subrayadas por nosotros: «proseguir cada uno» —cada uno por su parte y no coaligados— los esfuerzos a favor de la paz. Eso equivale a decir que siguen en el punto muerto donde las dejó el licenciado Miguel Alemán ciertas negociaciones emprendidas por los Estados Unidos para acordar un pacto militar con Méjico. El problema, seguramente, ni siquiera se planteó en Falcón, bajo seguridades de que las cosas continúan por el camino, pues, prosigue ateniéndose en el orden continental a la Organización Interamericana y en el orden mundial a la de las Naciones Unidas, creyendo innecesario suplementar en ninguna forma las obligaciones derivadas de aquellos estatutos.

El discurso de Ruiz Cortines

DESCARTADO así lo que los Presidentes se dijeron a solas, nuestra atención se enfocará a cuanto manifestaron en público.

¡Qué contraste entre las dos figuras representativas! Eisenhower cargado de gloria militar por haber asumido el mando supremo de los ejércitos que triunfaron en 1945, y Ruiz Cortines con el modesto atavío de un funcionario civil que, escalando poco a poco los peldaños burocráticos, llega, sin él proponérselo, hasta la jefatura del Estado. Eisenhower representa a la nación más poderosa y más rica del orbe, con ciento sesenta millones de habitantes, y Ruiz Cortines a una nación sin poderío material y con menos de treinta millones de moradores. Si se quiere encontrar en Falcón un símbolo de tal diferencia, lo hallaremos viendo a Eisenhower llegar a Ciudad Guzmán en suntuosísimo automóvil y a Ruiz Cortines en humilde camioneta, como un ranchero de su tierra.

No hay en esta humildad reduccionismos ni artificios, sino simple exteriorización de un carácter, por el cual don Adolfo habla sin énfasis tribunicario, no permite que le deslumbrén los resplandores del Poder, rehusa la pompa de su investidura y procura recluírse dentro de su peculiar sencillez, todo lo cual hace de él una figura extraordinariamente humana, pues extraordinario resulta resistir tantos incentivos. Si los servicios públicos no fuesen deficientes, veríamos al señor Ruiz Cortines ir a Palacio en tranvía o autobús, para parecerse más a un Presidente suizo.

Con todo, quien de los dos Presidentes reunidos en Falcón posea más fuerza moral,

más autoridad para tratar el tema magno de nuestros días, el tema sombrío de la posibilidad de una tercera guerra, era don Adolfo, porque Méjico, personificado por él, ha tenido y tiene, en orden a política internacional, una conducta infinitamente más limpia, más diáfana y más consecuente que los Estados Unidos. Ello justifica que el señor Ruiz Cortines abordara el tema siniestro y que Mr. Eisenhower lo rehuyera.

Para valorar debidamente los discursos, advertimos que no fueron fruto de improvisaciones, sino muy meditados antes de ser leídos y que, de conformidad con lo habitual en estos casos, se consultaron recíprocamente los textos. Y como no puede pesar en la valoración cuanto la cortés diplomática obliga a poner en semejante clase de oraciones, prescindiremos de la dorada paja para ir al grano, a lo que, saliendo de la ceremonia en sí, tiene proyecciones universales.

Don Adolfo Ruiz Cortines dijo hablar, y lo dijo con plena razón, en nombre de «un pueblo pacífico, amigable y sincero, celoso de su autonomía y orgulloso de sus tradiciones, históricas y democráticas... que ha podido ocupar un sitio de honor entre los paladines de las mejores causas por su vigorosa repulsi6n a cualquier forma de hegemonía externa, su inquebrantable respeto al derecho que todo pueblo libre tiene de darse las normas que mejor le acomoden, su innata simpatía para los débiles y los oprimidos, su ausencia absoluta de prejuicios raciales, su aversión congénita a todas las injusticias, su acendrada devoción a la causa de la paz y, por encima de todo, su amor entrañable a la libertad».

¡Magnífica tarjeta de presentación! A aquel ante quien el primer magistrado de Méjico la presentaba, no le era difícil atribuir a su poderante todos los títulos inscritos en ese honorífico diploma, aunque, según señaló don Adolfo Ruiz Cortines, el destino le haya deparado —el destino no siempre se elabora con méritos— «la mayor responsabilidad para pueblo alguno: la de ser uno de los sostenes de la paz».

¿Cómo sostener ésta? El señor Ruiz Cortines, lejos de esconder su pensamiento, lo consignó valientemente de este modo: «No podrá haber paz genuina y perdurable sin el reconocimiento del principio de la autodeterminación de los pueblos; es decir, sin el respe-

to a su independencia, soberanía e integridad territorial, así como a su derecho inalienable de regirse por un gobierno y un sistema económico de su elección.»

Más valientemente aún, añadió: «Y no podrá haber tranquilidad ni concordia mundiales bajo la amenaza de destrucción total que la carrera de armamentos ha suspendido sobre la Humanidad, sino, por el contrario, en un clima de seguridad y de confianza que resulte de un desarme notablemente concebido y honradamente ejecutado.»

La oración de Eisenhower

ESTABA escuchando tan solemnes y categóricas palabras uno de los principales participantes en la carrera de armamentos que amenaza destruir el mundo. ¿Qué contestó el carrerista cuando le llegó el turno de responder?

Tras igualar el ciudadano norteamericano al mejicano, fundiéndolos en una sola personalidad respetuosa con las pertenencias del vecino, manifestó: «En un sentido más profundo, ese ciudadano es mucho más, es verdadero amante de la libertad. Se da plena cuenta de la horrenda amenaza del totalitarismo, de sus falsas promesas y de su atroz actuación. Se mantiene particularmente alerta contra el totalitarismo agresivo, que hoy propaga la más mortífera división: la de clase contra clase, país contra país y pueblo contra pueblo.»

Las frases transcritas merecen ser desmenuzadas. Ignoramos si mediante ellas quiso Eisenhower distinguir entre «totalitarismo simple» y «totalitarismo agresivo» contra el que se mantiene «particularmente alerta» el ciudadano ambincional nacido en el cañal del orador. Todo totalitarismo es agresivo, pues comienza agrediendo a los ciudadanos del respectivo país hasta abatiroslos, privándoles de libertad. Si la distinción ha existido «en mente», se pretendió establecerla entre el totalitarismo poderoso y el falta de fuerza para imponerse exteriormente, en cuyo caso es explícita que Eisenhower combatía el totalitarismo que Malenkov ha heredado de Stalin y, proteja el totalitarismo que Franco heredó de Hitler y Mussolini.

Pero hay algo de mayor importancia en el párrafo copiado. Eisenhower atribuye al ciudadano norteamericano el carácter de «verdadero amante de la libertad». Se da plena cuenta de la horrenda amenaza del totalitarismo, de sus falsas promesas y de su atroz actuación. Se mantiene particularmente alerta contra el totalitarismo agresivo, que hoy propaga la más mortífera división: la de clase contra clase, país contra país y pueblo contra pueblo.»

«En un sentido más profundo, ese ciudadano es mucho más, es verdadero amante de la libertad. Se da plena cuenta de la horrenda amenaza del totalitarismo, de sus falsas promesas y de su atroz actuación. Se mantiene particularmente alerta contra el totalitarismo agresivo, que hoy propaga la más mortífera división: la de clase contra clase, país contra país y pueblo contra pueblo.»

(Termina en la segunda pág.)

Comentario

Apetecibilidad

SON menos las cosas necesarias que lo que se dice, y aun las verdaderamente necesarias suelen serlo en menor cantidad y menos frecuentemente que lo que se cree. Esto ocurre hasta con la comida, sobre todo en países como España, en donde las gentes son sobrias por temperamento y más aun por necesidad. En nuestra historia literaria contamos con grandes preconizadores de la poquedad en el comer. Ya el doctor Pedro Recio de Tirta fuera se apoyaba en Hipócrates para poner barreras al apetito de Sancho Panza. El licenciado Cabrera —gran maestro en alabar la dieta— decía a la mesa de sus enflaquecidos discípulos: «¿Nabos hay? No hay para mí perdiz que se les iguale.» En nuestros tiempos, el doctor Marañón condena el excesivo comer y atribuye en gran parte los males de los españoles a la costumbre que tienen de mojar pan en las salsas.

Estos y otros clásicos igual y oportunamente aprovechables por el francofalangismo, son estudiados a fondo, para la justificación de la obra del régimen, en la Escuela Oficial de Periodistas. De ella ha salido, y sin duda brillantemente graduado, el autor del editorial con que, en fecha 23 de octubre, se encabeza la primera plana de «Afan», «semanario del trabajador» y del ministro de Trabajo, señor Girón, gran inventor de sagaces neologismos. Comienza así el artículo, encastrado en esas primeras líneas lo más sustancioso de su tesis: «El concepto de necesidad humana es un elástico. Tanto, que son muchas las personas que, al ocuparse de estos problemas, prefieren hablar de «apetecibilidad», ya que lo que juzgamos necesario no es, en muchas ocasiones, más que apetecible, pudiéndose en caso extremo pasar sin ello sin que experimentemos ningún mal.»

Prudente respuesta son tales palabras para quienes pretenden hacer creer que el Caudillo no les satisface las necesidades vitales. Habla que acabar con los difamadores; pero, sobre todo, habla que buscar el origen del mal, «eso» que taimadamente se presenta a los españoles con las falsas apariencias de necesidad insatisfecha. Pues bien, «eso» ya está encontrado y, además, ya tiene un nombre: «apetecibilidad».

Buen hallazgo es. Con él nos muestra el francofalangismo, una vez más, el gran valor social y político que tienen las palabras. Mucha falta estaba haciendo la que ahora ha descubierto o inventado para sustituir a otras que suenan mal en la España renacida. Sólo con intención intolerable podrá decirse ya que en España se padecen muchas necesidades; que en España hay hambre; que en España se tiene frío; que en España los trabajadores no tienen en dónde albergarse. Ya lo sucesivo podrá decirse, si acaso, que en la España francofalangista hay «apetecibilidad» de alimentos, de vestidos, de viviendas y hasta de otras superfluidades que para algunos tienen demasiada importancia. En España sólo había una verdadera y fundamental necesidad: la de tener un Caudillo. Ya lo tienen por la gracia de Dios. Contra todas las demás necesidades, él le ha dado a España la abundancia: una gran abundancia de «apetecibilidad».

Pericles GARCIA

El Socialismo democrático en Italia

Por Giuseppe Saragat

Secretario general del P.S.D.I.

EN Italia, la masa de los electores da sus sufragios principalmente a la democracia cristiana, que es un partido democrático burgués de inspiración católica, y a otros dos partidos, comunista y socialista, que están ligados por un pacto de unidad de acción. En esta situación, el Partido Socialista Democrático se encuentra oprimido entre dos bloques masivos.

Durante cinco años, de 1948 a comienzos de 1953, el Partido Socialista Democrático ha practicado una política de alianza con la democracia cristiana, esperando con ello evitar el deslizamiento de la democracia cristiana hacia partidos abiertamente reaccionarios de extrema derecha (monárquicos y neofascistas), sea contener la progresión de los social-comunistas.

Otra razón que nos ha aconsejado la alianza con la democracia cristiana ha sido la situación internacional. Nuestro Partido, que está adherido a la política atlántica, se ha hallado naturalmente alineado al lado de la democracia cristiana, la cual también se había adherido a esa formación internacional.

En las elecciones de 7 de junio último, esta política se nos ha revelado errónea. El cuerpo electoral, en lugar de reforzar el Socialismo democrático, ha consolidado las posiciones de los social-comunistas y de la democracia cristiana, debilitando las nuestras. Ante la pérdida de un 30 por 100 de sus electores y ante la perspectiva de un apaciguamiento internacional, que ha oprimido en un mismo frente de los partidos adheridos a la política atlántica, la Socialdemocracia italiana ha decidido escoger otro camino.

En Italia, al presente, las fuerzas políticas verdaderamente decisivas que se oponen entre sí son las de los demócratas cristianos y las de los social-comunistas. En estas condiciones, es fatal que en un momento dado esas fuerzas salgan de los marcos de la democracia política para enfrentarse en un choque violento. De ahí la urgencia de crear una fuerza que represente una alternativa democrática al actual régimen democrático-burgués, incapaz de responder a

las reivindicaciones de las clases trabajadoras. El Partido Socialista Democrático, por consecuencia, ha optado por una oposición constitucional que le yergue contra el Gobierno y contra el social-comunismo. Es, de hecho, una lucha sobre dos frentes.

La primera consecuencia de esta nueva táctica ha sido la caída del Gobierno De Gasperi, el cual desde hace más de siete años tenía el control político del país. En lugar del equipo De Gasperi —quien, para mantenerse, había inútilmente solicitado los sufragios de los partidos de extrema derecha—, se ha instalado el Gobierno Pella, sustancialmente compuesto de elementos demócratas, pero menos ligado a las directivas del partido. Esta flexibilidad le ha permitido, con los votos del partido monárquico, franquear el escollo del voto de confianza.

La nueva política del Partido Socialista Democrático es muy difícil, porque ofrece a

los elementos conservadores de la democracia cristiana un pretexto para buscar sufragios entre los partidos de extrema derecha. No obstante, a pesar de estos peligros, es la única política susceptible de crear una solidaridad mayor entre las fuerzas de izquierda de la democracia cristiana y las de la Socialdemocracia, y de poner al partido socialista de Nenni, ligado a los comunistas, frente a sus responsabilidades.

Hoy la lucha está abierta en el seno de la democracia cristiana entre los que quieren ir a derecha y los que, conforme a nuestro llamamiento, quieren ir a izquierda. Desgraciadamente, nada se mueve en el interior del partido de Nenni, quien ve claramente el peligro de un deslizamiento hacia la derecha pero que no tiene la valentía de romper sus vínculos con los comunistas. Si estos vínculos fuesen rotos, sería fácil vencer las resistencias de la derecha de la democracia cristiana y

(Termina en la segunda pág.)

Lo dicen ellos

La Universidad española

El rector de la Universidad de Salamanca y lugarteniente de la Guardia de Franco, Don Antonio Tovar, ha publicado en «Revista» las siguientes «lneas».

«Nos faltan físicos, hay pocos fisiólogos, nuestros astrónomos carecen de medios, son escasos los economistas y sociólogos, en historia y literatura nos limitamos a nuestras actuales fronteras políticas (y aún nos retiramos de las zonas marginales); salvo en química, donde hay algún progreso, la técnica está ausente de las aulas universitarias; de biólogos y naturalistas el déficit es enorme, y apenas se comienzan a estudiar las lenguas modernas y sus culturas; la psicología, la pedagogía que se cultivan, no bastan para las necesidades nacionales, la etnología tiene pocos estudiosos.»

He ahí una información de origen irrecusable y bien expresiva de la situación a que ha descendido la Universidad española después del «glorioso movimiento» que dispersó por el mundo —y aun fusiló— a la mayor parte de sus más sabios profesores. Estos —los que aún viven— constituyen desde sus cátedras extranjeras la más alta y dura acusación contra ese régimen brutal que ha arruinado moral, intelectual y económicamente a España y que, por su propia naturaleza, es incapaz de levantar nada dignamente positivo sobre las tumbas y las ruinas que hizo.

Hoy, las cátedras que aquéllos ocuparon en las Universidades españolas están convertidas, bajo la ley de Ordenación universitaria, en tribunas del francofalangismo. Así, no puede levantarse la cultura.

Liberación de Anna Kethly

También ha sido amnistiado Szakasita

El diario independiente vienés «Die Presse» y la Radio Viena, que emite bajo licencia yanqui, ha anunciado que nuestra veterana compañera Anna Kethly ha sido amnistiada y puesta en libertad por las autoridades comunistas en Hungría.

Con el mismo beneficio de amnistía y liberación ha sido favorecido Arpad Szakasits, que era secretario general del Partido Socialdemócrata húngaro en 1948, cuando en un ambiente de coacción y de fuerza se hizo la unificación socialista-comunista insistentemente reclamada por estos últimos. Szakasits era partidario de tal fusión y fue recompensado con el cargo de presidente de la República, que estuvo ejerciendo hasta el 30 de abril de 1950, fecha en que fue detenido y encarcelado sin que se exteriorizara motivo alguno.

Todo el mundo socialista se alegrará de que ahora haya recobrado la libertad (libertad

siempre muy relativa en la Hungría kominformista), medida que se anuncia obedece a la promesa de amnistía que hizo el actual Gobierno de Imre Nagy en julio cuando recibió el poder transferido por Mateo Rakosi.

Con el mismo beneficio de amnistía y liberación ha sido favorecido Arpad Szakasits, que era secretario general del Partido Socialdemócrata húngaro en 1948, cuando en un ambiente de coacción y de fuerza se hizo la unificación socialista-comunista insistentemente reclamada por estos últimos. Szakasits era partidario de tal fusión y fue recompensado con el cargo de presidente de la República, que estuvo ejerciendo hasta el 30 de abril de 1950, fecha en que fue detenido y encarcelado sin que se exteriorizara motivo alguno.



Los socialistas en Orán

Gran acto de confraternización socialista

Emocionada intervención de Manuel Rodríguez

Orán. — En la espaciosa sala de la Unión Francesa... El profesor Ramognino admiró toda la organización...

te hombre tan inteligente y tan sencillo que trabaja en las cosas grandes con toda naturalidad... «Temos enlutado el corazón por la venta que del suelo de nuestra patria ha hecho Franco...

Pío XII había para España

CON estorpo leo en el periódico «España», de Tanager, del 7 de octubre, la alocución del Papa Pío XII a los congresistas de Derecho Penal Internacional...

Según el citado periódico, se refiere luego a la categoría de los delitos que deben ser sancionados por el derecho penal internacional...

La presencia de una delegación socialista de Israel... Presidió el acto el simpático y viejo militante socialista oraneses compañero Mattei...

«Los campos de África y de Europa están sembrados de tumbas de los españoles luchados al lado del general Eisenhower... «Yo lo celebramos doblemente...

Además, no existe otro camino. Nuestra tentativa tiende a romper la alternativa entre la democracia burguesa y los social-comunistas...

Lo que quedó sin respuesta

(Viene de la primera pág.)... nismo, entre otras mortíferas divisiones, la de clase contra clase... Este sentido, conviene reparar que en Europa la principal fuerza de choque contra el comunismo totalitario es el...

blema, cuando establece contacto personal con el jefe de un Estado que marcha en cabeza de tan terrible carrera... Desde que el 12 de agosto, Rusia hizo conocer que también ella poseía, además de la atómica, la bomba de hidrógeno...

Un bello ejemplo socialista... Como todos los años, los Comités del Partido, de la Unión y de las J.J. SS. han designado sus representantes en la Comisión de Festivales que actúa en la simpática sala Jean Jaurés de Orán...

Los sindicatos falangistas y los obreros españoles que trabajan en Tángier

A los obreros españoles que diariamente acuden a trabajar a la plaza de Gibraltar se les hace víctimas, por los elementos falangistas, de una explotación que no tiene otros ejemplos que los que brinda el régimen comunista... Como los obreros se niegan a cumplir lo que imponen los Sindicatos falangistas, han publicado esta semana una hoja que es una amenaza velada contra los obreros y de la cual copiamos los párrafos que siguen...

En París REUNIONES SOBRE PROBLEMAS HISPANOS

La Asociación «Jeunes Amis de la Liberté» de París, organiza para los próximos meses de noviembre y diciembre una serie de reuniones cuya modalidad se inspirará en la manera de las Comisiones de encuesta parlamentarias, pero ampliamente abiertas al público sobre las condiciones del Ejercicio de la libertad individual en España a la hora actual...

Un bello ejemplo socialista

Orán es la ciudad que cuenta la colonia española más importante que existe en el extranjero, y la acción de nuestros militantes en dicha ciudad es tal que su local se ve concurrido todos los domingos por innumerables familias españolas de la ciudad que acuden a oír hablar y recitar en nuestra lengua...

A los jóvenes socialistas

Hace dos años fueron reorganizadas las Juventudes Socialistas españolas en Casablanca. El Partido hizo un llamamiento a los hijos de nuestros compañeros para que vinieran a nuestras filas... El Partido Socialista necesita una juventud fuerte, dinámica, educada en los principios humanos del Socialismo...

Un silencio indebido

El Presidente de Méjico, recogiendo las angustias palpaciones del mundo, no quiso eludir el tema de la gran zozobra universal, y le tema de la carrera de nuevos armamentos increíblemente destructores que nos tiene aterrados a todos...

BURDEOS

Se convoca a todos los afiliados a las escuelas general extraordinarias que se celebrará el sábado día 14 a las ocho y media de la noche, en el sitio de costumbre...

EL SOCIALISTA

Gérant: R. DONAS 30, rue Sainte — Marseille Imprimerie Spéciale de

PROGRESOS DEL ESPERANTO

Conforme a una decisión del ministro de Educación Nacional de Francia, el Esperanto será enseñado en todas las escuelas primarias del departamento de Haut Rhin, Bas-Rhin y Moselle...

LA SOLIDARIDAD EN ORÁN

La Sala Jean Jaurés de Orán es un faro luminoso de la acción de la emigración socialista española. En ella todos los españoles aprenden a conocer a los emigrados, y su acción les atrae; y no son pocos los que dicen que nuestros militantes son los que realizan una labor auténticamente socialista...

EL CORREO PIRENEICO POR FACI EL DE ARCHANDA

Los edecanes del Caudillo, en sus plúmbeos e insustanciales discursos, se esfuerzan ante los extranjeros que nos visitan con motivo de los innumerables Congresos que vienen celebrándose — y que constituyen ya una verdadera epidemia — en hacer resaltar que nuestro país es una continuación de la Arcadia feliz...

Se le olvidó decir que la anarquía asfixiante fué creada por la Falange, de acuerdo con los militares que necesitaban de dicho clima para justificar la sublevación de los generales que nos llevaron a la guerra civil... En un diario madrileño se lamentaba cierto escritor de lo poco comunicativa que se muestra el español...

Recientemente fué detenido el presidente de Solidaridad de Trabajadores Vascos, don Manuel Robles de Aránguiz, diputado a Cortes, quien renunció al exilio y se reintegró a la patria... Robles de Aránguiz, padre de diez o doce hijos, abrumado por tremendo cargo de conciencia — según nos dijo — de ver sus hijos sin la formación elemental para afrontar la carrera de la vida...

Robles de Aránguiz no es un delincuente. ¡Qué ha de ser! Se trata de un caso de venganza ruin, de una acción impropia de quienes invocan frecuentemente el nombre de Dios y no sienten el dolor de ser asesinados en un hogar y en un hogar honrado y cristiano del que arrebatan al que procura el pan de cada día con el sudor de su frente...

La paz, la verdadera paz, la auténtica paz, la que ansiamos la mayoría de los españoles — no estos falsos e hipócritas cristianos que serían nuevamente arrojados al mar — ¿cómo es posible que con tales procedimientos se atrean al «terribles Pérez y Arburua a sostener que en España hay paz? Lo más lamentable es que se crea en el extranjero una paz paradisiaca... «Cómo es posible que con tales procedimientos se atrean al «terribles Pérez y Arburua a sostener que en España hay paz?...

ACCION JUVENIL SOCIALISTA

Reunión de la C. E. de la Federación de J.J.S.S. de España en el exilio... La Comisión Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas de España en el exilio se reunió en su domicilio social el día 14 de octubre de 1953...

La esclavitud de España y de nuestros compañeros y nunca seríamos hombres para conocer los derechos que nos corresponden como trabajadores... El Partido Socialista necesita una juventud fuerte, dinámica, educada en los principios humanos del Socialismo...

FUNCION BENEFICA EN TOULOUSE

El próximo domingo, día 8, tendrá lugar en la sala del Cine Espoir de Toulouse, una función teatral en la cual el aplaudido Grupo Dramático «Tomás Méabe» pondrá en escena la comedia dramática en tres actos «Señora ama», de Jacinto Benavente...







